



標茶町立塘路小中学校だより NO.6

令和5年 9月25日発行

# 鴻志

## 優しい学校

～森と湖のほとりにある学校で、ゆったりとした時間を刻みながら、人、もの、自然に優しい子どもを育てていきます～

### 「和をもって貴しとなす」

校長 松 永 和 弘

昨年の9月も上旬では日中の気温が25℃を超えることがありましたが、今年は中旬を過ぎてもまだ暑さが残っていました。それでも下旬の予報では少しずつ涼しくなり、秋らしい天気になりそうです。

さて、本校の児童会では「ともに協力!!」をスローガンに、「いじめのない、みんなが仲のいい学校」づくりに取り組んでいます。児童会活動では全校遊びの内容を考えたり、みんなで話し合ったりと協力する姿が見られます。

今回は、互いに仲良く気持ちよく生活することができるために、大切なことを2つお話ししたいと思います。

1つは『**お互いの違いを認め合う**』こと。

人はそれぞれ考えていることや思うことに違いがあります。生活習慣や、趣味など、違うところはたくさんあります。このような違いが認められないことが、「陰口」や「悪口」、「けんか」や「いじめ」に繋がっていくのだと思います。まずは、自分と相手の違いを受け止めて、それから、どうすればお互いに上手くやってくれるか、相手を尊重し折り合いをつけていくことが大切です。一事が万事で相手を否定的にとらえるのではなく、お互いの良いところに気づいて認め合うことが大切です。

もう一つは『**丁寧な言葉で話をする**』こと。

普段の会話でも、イライラしたり怒ったりして乱暴な言葉で話すと、相手の心が傷ついたり、相手も一緒になって乱暴な言葉で返して、仲良くするのが難しくなってしまうでしょう。かつて私の先輩の教師がこう話していました。「私を殺すには刃物はいらぬ。私が傷つく言葉を何度も浴びせられたら、私の心は死んでしまいます」と。相手の立場になって、丁寧な言葉で、温かい雰囲気や言葉を伝え合うことが、お互いに、そして周りのみんなも笑顔にしてくれると思います。

以上2つのことを、私はこれまでの教員生活の中で機会をとらえて児童生徒に話してきましたが、多様性が一層尊重される現在、誰もがお互いの考え方や価値観を認め合い共生することが肝心と考えます。正に「**和をもって貴しとなす**」（以和為貴）です。

### 《3人の教職員が異動となります》

6月の1学級減により、全校の学級数が3となり、学校職員配置基準に従って、養護教諭と事務職員の配置がなくなるとともに、1学級減に伴い教諭1名を減員しなければならない状況となっております。それに伴い、年度の途中ではありますが、期限付き教職員配置の規定により、次の通り、3名の期限付き教職員が9月30日をもって任期満了となり、異動することになりましたのでお知らせいたします。

- ・島田 薫 養護教諭（釧路市立城山小学校へ）
- ・美藤直美 事務職員（釧路町立知方学小学校へ）
- ・菊地貴大 教諭（白糠町立白糠学園へ）

## 10月の行事予定

日	曜	行 事	給食
1	日		
2	月	特別清掃	○
3	火	社会見学（4・5年生）	○
4	水		○
5	木	学教研厚岸大会	○
6	金	釧P連役員会	○
7	土	ファミリーマラソン大会	
8	日		
9	月	スポーツの日	
10	火		○
11	水	学習発表会総練習	○
12	木	ともしび号	○
13	金	学習発表会	○
14	土		
15	日		
16	月		○
17	火	特別時程（5時間授業） 個人面談①	○
18	水	定例職員会議 選挙管理委員会	○
19	木	特別時程（5時間授業） 社会見学（2・3年生） 個人面談②	○
20	金	避難訓練 児童会⑧	○
21	土		
22	日		
23	月	朝会（選挙告示） 特別清掃	○
24	火		○
25	水	研修⑦	○
26	木	ハウス撤去 ともしび号	○
27	金	グラウンド納め 児童会	○
28	土		
29	日		
30	月	朝会（認証式） 特別清掃	○
31	火	特別時程 分掌部会	○

質問項目	児童	保護者	教員
1~4 【学校目標】 いつも明るく、健康な子ども	3.8	3.6	3.5
1 学校・家庭・地域で挨拶をしっかりとっている。	3.8	3.5	3.7
2 元気に登校し、楽しく学校生活を過ごしている。	4.0	3.8	4.0
3 睡眠、食事、手洗い、歯磨きなど、健康に気を付けて生活している。	3.8	3.7	3.0
4 学校であったことや悩んでいることを家庭で気軽に話をしている。	3.5	3.5	3.3
5~8 【学校目標】 物事を正しく見つめ、深く考える子ども	3.5	3.3	3.1
5 自分で考え、判断する力が育っている。	3.5	3.2	2.7
6 自分の考えや思いを、きちんと伝える力が育っている。	3.3	3.5	3.0
7 授業がよくわかる、よくできると言っている。	3.7	3.7	3.0
8 自分から進んで、宿題や家庭学習に取り組み学習目標時間に達している。	3.7	3.0	3.0
9 ゲーム、インターネット、SNSなどを、時間や決まりを守って使用している。	3.5	3.2	4.0
9~12 【学校目標】 一人一人を大切にし、互いに協力する子ども	3.5	3.6	3.4
10 家族や友だちと、明るい気持ちで仲良く生活している。	3.8	4.0	3.7
11 相手の立場を考えて、話したり行動したりすることができる。	3.2	3.3	3.0
12 日頃から、自分の役割や責任を自覚し行動している。	3.3	3.2	3.0
13 学校や地域の行事が、とても楽しいと言っている。	3.8	4.0	4.0

児童、保護者、教員別に集計した結果です。ほとんどが3.0以上であり、児童は充実した学校生活を送っていることが伺えます。保護者の皆さんも児童とほぼ同様の数値で、ご家庭でも児童が充実した学校生活を送っていると感じていただけていることが伺えます。

しかし、教員の数値には若干低い項目もあります。これは、先生方がまだ十分な指導に至っていないという自省と、今後の課題として指導に力を入れていこうとしている表れであると思います。

いただいた評価やご意見を大切にしながら、2学期、3学期の教育活動をすすめてまいりますので、今後ともご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。

## 自然体験教室

9月19日(火)、自然体験教室として、ぱるさんのご協力で、カヌーに乗りペカンペ採りを行いました。



土佐さんに、ペカンペの採り方やカヌーに乗った時の注意を教えていただいたから、ペカンペ採りに挑戦しました。たくさんのペカンペを採ることができ、子どもたちは大喜びでした。

戻ってきてからは、湯がいたペカンペやペカンペで作ったお汁粉を美味しくいただきました。

## 水泳教室



今年度の水泳教室は、8月22日(火)と29日(火)に行いました。

2回と少ない回数ではありましたが、水に顔をつけることができるようになったり、少しずつ泳げるようになったりと、頑張っ上達しようという姿が見られました。

町内にはプールが数件ありますので、学校の授業だけでなく、お休みの日などに行ってみて、水に触れたり泳ぎの練習をしたりするのもいいかもしれませんね。

## 学習発表会

昨年まで文化祭として行ってきましたが、児童生徒の減少により今年度から「学習発表会」として行います。日常の学習成果を校内および保護者、地域に発表する場とし、地域との積極的な交流の場とすることもねらいの一つとしていますので、たくさんのご来校をお待ちしております。

・日時 10月13日(金) 13:20~ ・場所 塘路小学校 体育館

学校だよりNo.1で、5年生の坂本凌冴さんが全道大会へ出場するとお知らせしましたが、その後、各種大会で活躍していますので成績をお知らせします。

- ・北海道小学生学年別柔道大会 +50kg 3位(5/21) ・北整少年柔道大会 団体戦メンバー 2回戦進出(6/18)
- ・マルちゃん杯北海道大会 団体戦メンバー 3回戦進出(7/16) ・十勝カップ柔道大会 個人戦 準優勝(9/10)

これからも稽古を積んで、更に活躍することを願っています。

